

**PEMULIHAN PEREKONOMIAN MASYARAKAT PESISIR
PANTAI DESA MATA IWOI KEC. WAWONII UTARA
KAB. KONAWE KEPULAUAN PASCA PANDEMI
COVID -19**



SKRIPSI

*“Diajukan untuk memenuhi salah satu syarat meraih gelar Sarjana
Ekonomi pada Program Studi Ekonomi Syariah”*

OLEH :

**MELAN APRIA NINGSI
NIM: 19050101146**

**FAKULTAS EKONOMI DAN BISNIS ISLAM
INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI
KENDARI
2023**



**KEMENTERIAN AGAMA REPUBLIK INDONESIA
INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI KENDARI
FAKULTAS EKONOMI DAN BISNIS ISLAM
PROGRAM STUDI EKONOMI SYARIAH**

Jl. Sultan Qaimuddin No. 17 Baruga Kendari Telp.(0401) 3192081 Fax. 3193710

Email: prodiekonomisyariah.iainkdi@gmail.com

Website: <http://febi.iainkendari.ac.id>

PERSETUJUAN PEMBIMBING

Skripsi yang berjudul “Pemulihan Perekonomian Masyarakat Pesisir Pantai Desa Mata Iwoi Kec. Wawonii Utara Kab. Konawe Kepulauan Pasca Pandemi Covid -19” yang ditulis oleh saudari Melan Apria Ningsi, NIM. 19050101146, mahasiswa Fakultas Ekonomi Dan Bisnis Islam Prodi Ekonomi Syariah, Institut Agama Islam Negeri Kendari, telah disetujui oleh pembimbing I dan Pembimbing II untuk selanjutnya siap mengikuti ujian Skripsi.

Kendari, 23 Mei 2023

Pembimbing I


Akmal ME
NIP. 197712182009121003

Pembimbing II


Abdul Wahid Mongkito S.Si.,M.EI
NIP. 198801082018011001



**KEMENTERIAN AGAMA REPUBLIK INDONESIA
INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI KENDARI
EKONOMI DAN BISNIS ISLAM**

Jalan Sultan Qaimuddin No. 17 Kelurahan Baruga, Kendari Sulawesi Tenggara
Telp/Fax. (0401) 3193710/ 3193710
email : iainkendari@yahoo.co.id website : http://iainkendari.ac.id

PENGESAHAN SKRIPSI

Skrripsi dengan Judul " **Pemulihan Perekonomian Masyarakat Pesisir Pantai Desa Mata iwoi Kec. Wawonii Utara Kab. Konawe Kepulauan Pasca Pandemi Covid 19.**" yang ditulis oleh **MELAN APRIA NINGSI NIM. 19050101146** Mahasiswa Program Studi **Ekonomi Syariah** Fakultas **Ekonomi dan Bisnis Islam** IAIN Kendari, telah diuji dan dipresentasikan dalam **Skrripsi** yang diselenggarakan pada hari **Senin** tanggal **12 Juni 2023** dan dinyatakan telah dapat diterima sebagai salah satu syarat untuk memperoleh gelar (SE).

Dewan Penguji Skripsi

- Ketua : **Akmal ME** (.....)
- Sekretaris : **Abdul Wahid Mongkito S. Si., M.EI** (.....)
- Anggota1 : **Sumiyadi SE, ME** (.....)
- Anggota2 : **Adzil Arsyi Sabana SE, ME** (.....)

Kendari, 21 Juni 2023
Dekan
Dr. H. Ruzdin Muhalling M.EI
NIP. 196310292000031001

Visi Program Studi Ekonomi Syariah (ESY) :

"Menjadi Program Studi Terdepan dalam Pengembangan Ilmu Ekonomi dan Bisnis Syariah Yang Transdisipliner"

HALAMAN PERNYATAAN ORISINALITAS

Dengan ini menyatakan bahwa segala informasi dalam skripsi yang berjudul “Pemulihan Perekonomian Masyarakat Pesisir Pantai Desa Mata Iwoi Kec. Wawonii Utara Kab. Konawe Kepulauan Pasca Pandemi Covid 19 “ dibawah bimbingan , Dr Akmal ME dan Abdul Wahid Mongkito S.Si., M.Ei telah diperoleh dan disajikan sesuai dengan peraturan akademik dan kode etik IAIN Kendari. Saya menyatakan sesungguhnya bahwa dalam penulisan skripsi ini tidak terdapat karya yang telah diajukan untuk memperoleh gelar kesarjanaan di suatu perguruan tinggi. Semua sumber rujukan yang digunakan dalam skripsi ini telah disebutkan didalam daftar pustaka. Dengan penuh kesadaran saya menyatakan bahwa skripsi ini adalah benar hasil karya saya sendiri. Jika kemudian hari terbukti bahwa skripsi ini merupakan duplikat, tipuan, plagiat, atau dibuatkan oleh orang lain secara keseluruhan atau sebagian, maka skripsi dan gelar yang diperoleh karenanya batal karena hukum.

Kendari, 30 Mei 2023

Yang menyatakan,



Melan Apria Ningsi

Nim. 19050101146

HALAMAN PERNYATAAN PERSETUJUAN PUBLIKASI SKRIPSI UNTUK KEPENTINGAN AKADEMIS

Sebagai sivitas akademik Institut Agama Islam Negeri Kendari,
saya yang bertanda tangan dibawah ini:

Nama : Melan Apria Ningsi
Nim : 19050101146
Program Studi : Ekonomi Syariah
Fakultas : Ekonomi Dan Bisnis Islam
Jenis Karya : Skripsi

Demi mengembangkan ilmu pengetahuan, menyetujui untuk memberikan kepada Institut Agama Islam Negeri Kendari **Hak Bebas Royalti Noneksklusif** (*non exclusive royalty-free right*) atas karya ilmiah saya yang berjudul,

**“PEMULIHAN PEREKONOMIAN MASYARAKAT PESISIR
PANTAI DESA MATA IWOI KEC. WAWONII UTARA KAB.
KONAWA KEPULAUAN PASCA PANDEMI COVID-19”**

Beserta perangkat yang ada (jika diperlukan). Dengan Hak Bebas Royalti Noneksklusif ini Institut Agama Islam Negeri Kendari berhak menyimpan, mengalih media / formtksn, megelolah dalam bentuk pangkala data (*database*) merawat dan mempublikasikan tugas akhir saya selama tetap mencantumkan nama saya sebagai penulis / pencipta dan sebagai pemilik Hak Cipta.

Demikian pernyataan ini saya buat dengan sebenarnya.

Kendari, 30 Mei 2023

Yang menyatakan,



Melan Apria Ningsi

Nim. 19050101146

KATA PENGANTAR

Assalamu'alaikum warahmatullahi wabarakatuh

Alhamdulillah segala puji bagi Allah SWT yang telah memberikan rahmat dan hidayahnya di setiap langkah dan selalu memberikan kemudahan, serta atas limpahan nikmatnyalah penulis dapat menyelesaikan pembuatan /penulisan proposal penelitian ini yang berjudul **“Pemulihan Perekonomian Masyarakat Pesisir Pantai Desa Mataiwoi Pasca Pandemi Covid -19”**. Guna memenuhi salah satu syarat untuk menyelesaikan Program Sarjana (S1) pada Fakultas Ekonomi Dan Bisnis Islam IAIN Kendari. Sholawat serta salam selalu tercurah kepada nabi besar Muhammad SAW yang selalu di nantikan safa'atnya hingga yaumul akhir.

Pada kesempatan ini penulis ingin mengucapkan terima kasih yang sedalam-dalamnya kepada kedua orang tua tersayang dan tercinta Ayahanda Sarpin dan Ibu Misrawati dan juga adik-adik Salsabilla dan Athif Muhammad Iksydi serta keluarga yang telah memberikan dukungan, semangat, dorongan serta doa sehingga penulis bisa menyelesaikan skripsi ini.

Terima kasih juga penulis sampaikan kepada semua pihak yang telah memberikan dukungan moril maupun materil yang secara langsung maupun tidak langsung telah membantu penulisan skripsi ini. Pada kesempatan ini penulis mengucapkan banyak terima kasih atas segala bantuan, bimbingan, saran, dukungan dan doa dari pihak, khususnya kepada:

1. Rektor Intitut Agama Islam Negeri (IAIN) Kendari Prof. Dr. Faizah Binti Awad, M.Pd atas segala bantuan proses akademik selama menempuh studi.
2. Dekan Fakultas Ekonomi Dan Bisnis Islam (FEBI) Institut Agama Islam Negeri (IAIN) KENDARI Dr. H. Rusdin Muhalling, M. EI, yang telah memberikan dukungan, bantuan dan arahan kepada penulis dalam penulisan skripsi ini.

3. Ketua Program Studi Ekonomi Syariah Fakultas Ekonomi Dan Bisnis Islam Negeri (IAIN) Kendari, Abdul Wahid Mongkito S.Si., M.EI yang senantiasa memberikan semangat, motivasi, nasehat serta saran kepada penulis.
4. Pembimbing I Dr. Akmal ME , dan pembimbing II Bapak Abdul Wahid Mongkito S.Si., M.EI yang telah meluangkan waktunya dengan penuh ketekunan memberikan bimbingan dan sumbangsih pemikiran sejak awal hingga selesainya penyusunan skripsi ini.
5. Dosen penguji I Sumiyadi SE, ME dan penguji II Adzil Arsyi Sabana SE, ME yang telah bersedia jadi dosen penguji dalam ujian skripsi penelitian saya.
6. Kepada seluruh dosen dan Staff tenaga kerja kependidikan Fakultas Ekonomi Dan Bisnis Islam Iain Kendari yang telah banyak memberikan ilmu dan kemudahan dalam segala urusan saya.
7. Kepada kepala perpustakaan IAIN Kendari yang telah menyediakan fasilitas studi perpustakaan.
8. Serta seluruh teman-teman seperjuangan di Fakultas Ekonomi Dan Bisnis Islam 2019 terima kasih saling membantu dan saling memberikan informasi kepada penulis.
9. Sahabat-sahabatku yang telah membantu dan saling memotivasi dalam penyusunan skripsi ini.
10. Kepada sepupu saya Almarhum Dede Marwan Rifaldi yang semasa hidupnya telah banyak memberikan dukungan, saran, doa dan motivasi kepada penulis sehingga bisa sampai dititik ini.
11. Semua pihak yang tidak dapat penulis sebutkan satu persatu yang telah membantu dan mendukung sehingga skripsi ini dapat diselesaikan.

Semoga Allah SWT melimpahkan rahmatnya kepada kita semua. Dengan segala kerendahan hati dan senantiasa mengharap ridha- Nya hanya kepada- Nya lah tempat kembalinya segala sesuatu. Akhir kata, meskipun telah bekerja semaksimal

mungkin, hasil penelitian ini tidak luput dari kekurangan. Harapan penulis kiranya skripsi ini dapat memberikan manfaat kepada pembaca dan diri pribadi penulis.

Dengan segala doa dan mengharapan kan ridha-Nya, semoga hasil penelitian ini dapat bermanfaat. Aamiin

Wassalamu'alaikum warahmatullahi wabarakaatuh.

Kendari, 1 Mei 2023



Melan Apria Ningsi
NIM.19050101146



ABSTRAK

Melan Apria Ningsi, NIM: 19050101146. Pemulihan Perekonomian Masyarakat Pesisir Pantai Desa Mata Iwoi Kec. Wawonii Utara Kab. Konawe Kepulauan. Fakultas Ekonomi Dan Bisnis Islam, Institut Agama Islam Negeri Kendari, melalui pembimbing I Bapak Dr Akmal ME, dan pembimbing II Bapak Abdul Wahid Mongkito,S.Si.,M.,EI

Penelitian ini dilatar belakangi dengan munculnya Corona Virus Disease 19 (COVID-19) yang terjadi sejak 11 maret 2020 telah mewabah hingga ke penjuru dunia dan World Health Organization (WHO), telah menetapkan sebagai pandemi global. Kondisi ini juga sangat di rasakan di Indonesia. “Berbagai strategi dilakukan Pemerintah Indonesia untuk menanggulagi penyebaran Covid-19 ke seluruh pelosok tanah air. Akibatnya aktivitas perekonomian menjadi terhambat, bahkan ada yang terhenti. Pengaruhnya, perekonomian mengalami penurunan. Begitu pun yang dirasakan oleh masyarakat Desa Mata Iwoi. Berbagai upaya pemulihan di lakukan oleh masyarakat dengan mengelola hasil alam yang ada agar tetap dapat bertahan hidup. Tujuan penelitian ini adalah untuk menjelaskan dampak yang terjadi pada saat pandemic covid-19, dan bagaimana upaya pemulihan perekonomian masyarakat pesisir Desa Mata Iwoi, Kec Wawonii Utara, Kab Konawe Kepulauan. Jenis penelitian ini menggunakan deskriptif kualitatif. Hasil penelitian ini menunjukkan bahwa pandemic covid-19 sangat berdampak terhadap perekonomian masyarakat. setelah adanya pandemic pendapatan masyarakat menurun drastic, hasil panen sangat tidak sesuai dengan hasil yang di harapkan, bahkan beberapa orang harus meninggalkan pekerjaannya akibat pandemic yang melanda. Adapun upaya pemulihan perekonomian masyarakat yaitu. (1) beralih mengelola perkebunan jangka pendek, (2) mengembangkan alat tangkap ikan tradisional dan alat tangkap modern, (3) modal pinjaman dari bank untuk berwirausaha, (4) pemanfaatan alat transportasi laut, (5) adanya bantuan sosial dari pemerintah.

Kata kunci: pemulihan perekonomian, masyarakat pesisir, covid-19

ABSTRACT

Melan Apria Ningsi, NIM: 19050101146. RecoveryThe Economy of Coastal Communities in Mata Iwoi Village, Kec. North Wawonii Kab. Konawe Islands. Faculty of Islamic Economics and Business, Kendari State Islamic Institute, through supervisor I Mr. Dr Akmal ME, and supervisor II Mr. Abdul Wahid Mongkito, S.Si., M., EI

The background of this research is the emergence of Corona Virus Disease 19 (COVID-19) which has occurred since March 11, 2020, has spread throughout the world and the World Health Organization (WHO), has declared it a global pandemic. This condition is also felt in Indonesia. "Various strategies have been carried out by the Government of Indonesia to tackle the spread of Covid-19 to all corners of the country. As a result, economic activity has been hampered, some have even stopped. As a result, the economy has declined. The same has been felt by the people of Mata Iwoi Village. Various recovery efforts have been made. by the community by managing natural products This document contains ink, shapes and images...carried out by the community by managing existing natural products in order to survive. The purpose of this study is to explain the impact that occurred during the Covid-19 pandemic, and how to restore the economy of the coastal community in Mata Iwoi Village, North Wawonii District, Konawe Islands Regency. This type of research uses descriptive qualitative. The results of this study indicate that the Covid-19 pandemic has had a very large impact on the community's economy. After the pandemic, people's income decreased drastically, the yields did not match the expected results, some people even had to leave their jobs due to the pandemic that hit. The efforts to restore the community's economy namely. (1) switching to managing short-term plantations, (2) developing traditional fishing gear and modern fishing gear, (3) loan capital from banks for entrepreneurship, (4) utilization of sea transportation equipment, (5) social assistance from the government.

Key words for economic recovery, coastal communities, covid-19

DAFTAR ISI

SAMPUL BUKU	i
PERSETUJUAN PEMBIMBING	ii
PENGESAHAN SKRIPSI.....	iii
PERNYATAAN KEASLIAN SKRIPSI.....	iv
KATA PENGANTAR.....	vi
ABSTRAK	ix
DAFTAR ISI	xi
DAFTAR TABEL	xiii
BAB I PENDAHULUAN.....	1
1.1 Latar Belakang.....	1
1.2 Fokus Penelitian	5
1.3 Rumusan Masalah	5
1.4 Tujuan Penelitian.....	5
1.5 Manfaat Penelitian.....	6
1.6 Definisi Oprasional.....	6
1.7 Sistematika Pembahasan	6
BAB II TINJAUAN PUSTAKA.....	8
2.1 Penelitian Terdahulu yang Relevan.....	8
2.2 Landasan Teori	12
2.2.1 Pemulihan ekonomi	12
2.2.2 Perekonomian Masyarakat.....	12
2.2.3 Pendapatan.....	13
2.2.4 Pengangguran.....	14
2.2.5 Masyarakat Pesisir	14
2.2.6 Pandemi Covid 19.....	16
2.2.7 Dampak covid 19	17
2.3 Kerangka Pikir.....	18
BAB III METODE PENELITIAN	20
3.1 Jenis Penelitian	20
3.2 Waktu dan Tempat Penelitian	20

3.3	Data dan Sumber Data.....	20
3.4	Teknik Pengumpulan Data	21
3.5	Teknik Analisis Data	21
3.6	Teknik Pemeriksaan Keabsahan Data	21
BAB IV	HASIL PENELITIAN DAN PEMBAHASAN.....	23
4.1	Gambaran Umum Tempat Penelitian	23
4.1.1	Profil Desa Mata Iwoi	23
4.1.2	Sejarah Terbentuk Desa Mata Iwoi	23
4.1.3	Letak Geografis	24
4.2	Hasil Penelitian.....	27
4.2.1	Dampak Pandemic Covid 19 Terhadap Perekonomian Masyarakat Pesisir Pantai Desa Mata Iwoi.....	29
4.2.2	Upaya Pemulihan Perekonomian Masyarakat Pesisir Pantai Desa Mata Iwoi Pasca Pandemic Covid-19.....	35
4.3	Pembahasan	43
4.3.1	Dampak Pandemic Covid 19 Terhadap Perekonomian Masyarakat Pesisir Pantai Desa Mataiwoi.....	41
4.3.2	Upaya Pemulihan Perekonomian Masyarakat Pesisir Pantai Desa Mata Iwoi Pasca Pandemic Covid-19.....	47
BAB V	PENUTUP.....	63
5.1	Kesimpulan.....	63
5.2	Saran.....	65
5.3	Limitasi Pembahasan.....	66
DAFTAR PUSTAKA	67
LAMPIRAN	71

DAFTAR TABEL

TABEL 1 Jumlah Penduduk Desa Setiap Dusun.....	25
TABEL 2 Jumlah Penduduk Desa Berdasarkan Agama.....	25
TABEL 3 Sarana Dan Prasarana Desa Mata Iwoi	27
TABEL 4 Daftar Responden.....	28
TABEL 5 Pendapatan Masyarakat Desa Mata Iwoi Perbulan	42
TABEL 6 Pekerjaan Masyarakat Desa Mata Iwoi.....	44
TABEL 7 Rata-rata hasil Tangkap Masyarakat Nelayan perhari ..	46
TABEL 8 Daftar Responden Kredit Uang Di Bank Bri	49
TABEL 9 Data Penerima Bantuan Sosial	51
TABEL 10 Daftar Penerima Bantuan Pkh Desa Mata Iwoi	52
TABEL 11 Daftar Penerima BPNT Bansos Sembako Desa Mata Iwoi.....	55
TABEL 12 Daftar Penerima Bantuan Langsung Tunai Desa Mata Iwoi.....	57